

## Lunes 03 de abril de 2017

El Financiero Con EPN, el crecimiento más bajo en 5 sexenios

THAMARA MARTINEZ Al cierre del sexenio del presidente Enrique Peña Nieto la economía habrá crecido en promedio 2.1 por ciento por año, el desempeño más bajo desde el sexenio de Miguel de la Madrid Hurtado (MMH). La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer los Pre-Criterios Generales de Política Económica, donde informó sobre sus expectativas de crecimiento en 2017 y 2018. Para este año se prevé que la economía crecerá 1.8 por ciento, que es la media del rango establecido, de 1.3 a 1.8 por ciento. Para 2018 la estimación es de 2.5 por ciento. Alejandro Cervantes, subdirector de análisis de Banorte, expuso que aunque es la tasa de crecimiento más baja desde MMH, en el presente sexenio se dieron los cambios estructurales más fuertes que ha tenido la economía mexicana. "Si bien este 2.1 por ciento está por debajo del PIB potencial, realmente sacrificamos crecimiento a corto plazo para poder generar un mayor crecimiento potencial hacia adelante", afirmó Jorge Gordillo, director de análisis de CiBanco, destacó que el gobierno generó mucha expectativa con las reformas estructurales y de alguna manera se fue apagando. "Fue decepcionando por dos razones, una es el complicado entorno externo y otra por algunos malos manejos internos". P.C. SHCP, crecimiento económico Trump 'entrena' para déficit, dicen analistas

VALENTE VILLAMIL Lo que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, puede estar planeando con la firma de dos órdenes ejecutivas en comercio es una fase de "preparación" y recopilación de información para emprender su reforma al comercio de su país, de acuerdo con expertos. Estas medidas ayudarían a reducir el déficit comercial de cerca de 500 mil millones de dólares anuales que tiene Estados Unidos, según dijo Trump durante la ceremonia, quien no firmó las órdenes frente a las cámaras. La primera orden busca fortalecer los mecanismos institucionales para que Estados Unidos recupere ingresos por aranceles no cobrados a quienes exportan al vecino del norte con precios menores a los que se comercializan en su país de origen ayudados por subsidios, práctica conocida como dumping. "Este decreto es para asegurarnos de que cobramos debidamente todos los aranceles impuestos a importadores extranjeros que hacen trampa", dijo Trump en un mensaje transmitido desde la Oficina Oval. En tanto que el segundo decreto pide al Departamento de Comercio llevar a cabo una investigación profunda a todos los socios comerciales con los que Estados Unidos mantiene un déficit comercial que incluyen México, China, Alemania, Japón, Vietnam, Irlanda, Italia, Corea del Sur, Malasia, entre otros. Ambos decretos dan 90 días a las diferentes agencias que llevan el comercio para realizar una serie de propuestas para ejecutar la ley, en el caso de la primera, y para realizar el reporte y así identificar paso por paso las razones del déficit y saber quién podría estar abusando de Estados Unidos, en el caso de la segunda. P.C. Estados Unidos, finanzas públicas, política económica, déficit Ley Fintech frenaría a emprendedores

JEANETTE LEYVA La propuesta de Ley de Tecnología Financiera pide a los emprendedores contar con un capital importante para poder operar, lo que puede ser un freno para poner en marcha nuevos proyectos. Para las autoridades, una vez aprobado el marco legal se podrán evitar riesgos de contaminación al sector financiero y tener un control sobre los involucrados en esta industria y su forma de operación. Jorge Ortiz, presidente de la Asociación de Fintech México, consideró que esta propuesta de ley, si bien en términos generales es positiva, tiene diversos puntos que deben cambiarse antes de ser enviada al Congreso a su discusión. Adelantó que ya entregaron a las autoridades financieras diversas observaciones que les preocupa sobre el anteproyecto de ley. Uno de ellos es sobre los requerimientos de capital que pedirán. "Hay puntos que pueden frenar la innovación, como el de requerimientos de capital que podría impedir que la clase emprendedora incursione en esta industria, porque si las barreras de capital son muy altas lo haces elitista", dijo. P.C. Ley Fintech, tecnología financiera, sistema financiero Petróleo alcanza para nueve años, estima CNH

BLOOMBERG Las reservas de petróleo existentes de México están disminuyendo tan rápido que podrían agotarse en nueve años sin nuevos descubrimientos. Ese es el mensaje de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), que dijo el viernes que las reservas cayeron 10.6 por ciento a 9.160 mil millones de barriles en 2016, desde 10.240 mil millones de barriles un año antes. Las reservas probadas de México, que alguna vez fue el tercer productor de crudo más grande del mundo, han disminuido 34 por ciento desde 2013. La disminución en las reservas probadas se debe en parte a la actividad de perforación históricamente baja en los últimos tres años, según el comisionado del organismo, Héctor Acosta. El productor estatal Pemex perforó sólo 21 pozos el año pasado, un mínimo récord, después de un promedio de 31 por año desde 2010. Acosta indicó que sin perforación será difícil incorporar nuevos hallazgos. Agregó que las cifras de producción e indicadores muestran que hay fallas en las actividades de perforación de la petrolera. La disminución en la producción se debe a una combinación de menor inversión y la continua maduración de los campos, dijo César Alejandro Mar, director Adjunto de Reservas. Estableció 8.9 años como plazo para que las reservas se agoten si no se realizan nuevas exploraciones. Pemex, por su parte, dijo en un comunicado enviado por correo electrónico que agregó 684 millones de barriles de crudo probable a las reservas el año pasado, y que continuará trabajando para aumentar las tasas de restitución. P.C. CNH, petróleo, reservas, producción Mexicanos, poco conectados y con ofertas escasas

ITZEL CASTAÑARES En México menos de la mitad de los hogares tienen internet, pues la conectividad promedio fue de 47 por ciento a nivel nacional al cierre del año pasado. Aunque la brecha se ha ido acortando en los últimos años, está lejos de cerrarse, además de que las ofertas que existen actualmente en los estados menos conectados son mínimas y no se tiene previsto el despliegue de la Red Compartida en las zonas de más baja penetración. Incluso Chiapas, Oaxaca, Tlaxcala y Puebla tienen una penetración por debajo de 30 por ciento, en tanto que Veracruz, Guerrero, Zacatecas, Michoacán e Hidalgo no llegan al 40 por ciento, de acuerdo con la Encuesta Nacional sobre la Disponibilidad y Uso de Tecnologías de la Información en los Hogares (ENDUTIH) realizada en el segundo cuarto de 2016. En Chiapas y Tlaxcala, por ejemplo, sólo Telmex ofrece el servicio, con un paquete básico que ronda los 389 pesos, mientras que en entidades como Oaxaca únicamente hay un oferente más, izzi, con un servicio de 400 pesos, por lo que las opciones son mínimas y caras frente a otros proveedores como Wizz, que tiene paquetes de 230 pesos, o

Maxcom, con 319 pesos. La ENDUTIH 2016 revela que los hogares conectados en 2016 sumaron 15.7 millones, 22.6 por ciento respecto a los 12.8 millones del año previo. P.C. ENDUTIH, internet, tecnología, telecomunicaciones, entidades federativas Exportación de autos a China cae 72% AXEL SÁNCHEZ Mientras que a México llegaron dos nuevas marcas de automóviles de origen chino, como JAC que se presentó la semana pasada y BAIC, las exportaciones de vehículos al país asiático tocaron su nivel más bajo desde 2009, cuando fue la crisis económica global. Información de la Secretaría de Economía y de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) muestra que en 2016 se mandaron al país asiático 12 mil 141 automóviles, una baja de 72.2 por ciento comparado con lo reportado un año antes. Esto incluso sacó a China del top 10 de naciones que más compran autos fabricados en suelo azteca, ranking en el que duró seis años consecutivos. Información de Statista muestra que la venta de vehículos aumentó 14 por ciento en China durante 2016; sin embargo, la importación de coches en el mismo periodo bajó 3.4 por ciento, lo que se debió a una mayor oferta local de automóviles. P.C. China, industria automotriz, exportaciones Reforma Emiten información sobre retiros del SAR

Notimex Cd. de México (03 abril 2017).- A partir de hoy, los trabajadores mexicanos podrán consultar información sobre los diferentes tipos de retiros de recursos de Afore en la página de internet de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). El órgano regulador informó que por primera vez, ahorradores del sistema de pensiones y sus beneficiarios encontrarán información relevante del Sistema de Ahorro para el Retiro y el procedimiento para realizarlo. La publicación de la nueva sección "Todo sobre el retiro de recursos del SAR" forma parte de la estrategia de educación financiera emprendida por la Consar desde 2013, precisó la dependencia en un comunicado. P.C. Consar, Afores, pensiones, seguridad social Aboga Canadá por beneficios del TLC

Notimex Toronto, Canadá (03 abril 2017).- La iniciativa privada y el gobierno canadiense impulsan una estrategia para convencer a la administración del gobierno del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de los beneficios mutuos del Tratado de Libre Comercio de Norteamérica (TLC), sobre todo en la industria automotriz. Las compañías canadienses de autopartes emplean a más trabajadores en México y Estados Unidos que los que emplea esta industria en Canadá, según un reciente estudio sobre resultados del TLC. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, economía mundial Ven quiebras y desempleo para agro de EU

Notimex Nueva York, Estados Unidos (03 abril 2017).- La pérdida de México como un mercado para la venta de productos agrícolas de Estados Unidos podría significar quiebras y desempleo para este sector de la economía estadounidense, de acuerdo con el diario The New York Times (NYT). Publicada en su edición de este lunes, la nota apuntó que agricultores locales intentan evitar cambios en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) que afecten su acceso al mercado mexicano, el más importante para varios productos agrícolas estadounidenses P.C. Estados Unidos, sector agrícola, TLCAN, acuerdos comerciales, desempleo Retrocede actividad manufacturera de EU (Reforma 03/04/17)

Reuters Nueva York, Estados Unidos (03 abril 2017).- Un índice de la actividad manufacturera estadounidense retrocedió en marzo desde un máximo de dos años y medio tras un leve descenso de las órdenes nuevas y de la producción, pero un aumento de empleos en las fábricas mostró que la recuperación impulsada por el sector energético está tomando fuerza. El Instituto de Gerencia y Abastecimiento (ISM) dijo que su índice de actividad manufacturera a nivel nacional cayó a 57.2 el mes pasado desde 57.7 en febrero, cuando alcanzó su nivel más alto desde agosto de 2014. P.C. Estados Unidos, industria manufacturera Mejora sector manufacturero en marzo

Adriana Arcos Cd. de México (03 abril 2017).- En marzo, el Índice de Pedidos del Sector Manufacturero del País avanzó por segundo mes consecutivo al ubicarse en 51.6 unidades, desde una lectura previa de 51.4 puntos. El alza fue impulsada por una mejora en el volumen esperado de negocios y los inventarios de insumos, cuyos índices avanzaron 1.0 y 0.6 puntos a 52.6 y 52.8 unidades. Así, el indicador acumula 91 meses de situarse por arriba de las 50 unidades, lo que revela una expansión en el sector. P.C. INEGI, industria manufacturera Interrumpen remesas 10 meses de avances

Ernesto Sarabia Cd. de México (03 abril 2017).- En febrero, las remesas familiares que entraron al País tuvieron un retroceso de 1.45 por ciento respecto al mismo mes de 2016, con lo que dejaron atrás 10 meses con incrementos, según cifras del Banco de México (Banxico). El resultado relacionado con el volumen de operaciones de remesas fue el elemento que estuvo detrás de la disminución en el valor del indicador. En febrero, el número de operaciones de remesas fue de 6.8 millones, esto es, 5.18 por ciento menos que en el mismo mes de 2016. P.C. Banco de México, remesas El Economista Al 2016, recaudación tributaria aumentó 4 puntos porcentuales del PIB: BID YOLANDA MORALES México podría haber superado desde el año pasado el objetivo de la reforma tributaria aprobada en el 2013, al haber aumentado en 4 puntos del Producto Interno Bruto (PIB) los ingresos tributarios, estimó el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Este aumento en los ingresos tributarios no petroleros previsto por el BID contempla un lapso del 2013 al 2016 y, de confirmarse, se habría rebasado dos años antes del objetivo proyectado por las autoridades para el 2018. P.C. BID, finanzas públicas Salida de capitales generaría alzas abruptas en tasas de interés: CESF YOLANDA MORALES Si se presenta una salida importante de capitales del mercado mexicano, las tasas de interés internas podrían experimentar incrementos abruptos y el tipo de cambio una mayor depreciación, advirtieron autoridades integrantes del Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero (CESF), donde participan la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y el Banco de México (Banxico). Este aumento en las tasas y la mayor depreciación del peso frente al dólar "tendría repercusiones sobre los balances de los intermediarios financieros y de las empresas no financieras", enfatizaron. P.C. SHCP, finanzas públicas, fuga de capitales Lagarde exhorta a países ricos a aumentar la productividad AFP La directora gerente del Fondo Monetario Internacional, Christine Lagarde, llamó este lunes a los países desarrollados a tomar medidas para reactivar la productividad, factor clave en el mejoramiento del nivel de vida a largo plazo de la población. Durante los últimos 10 años, desde la crisis financiera y la recesión, el crecimiento de la productividad en los países avanzados cayó a 0.3%

contra 1% antes, indicó Lagarde durante la presentación en Washington de un informe del FMI sobre el "enigma" de la desaceleración de la productividad. Si este indicador hubiera mantenido el ritmo de antes de la crisis financiera del 2008, el PIB sería hoy 5% mayor, subrayó. Lagarde abogó por el mantenimiento de inversiones públicas en la investigación básica, que financia innovaciones mayores. P.C. FMI, economía mundial Desempleo retrocede al 9.5% en la zona euro durante febrero AFP El desempleo en la zona euro experimentó un ligero retroceso en febrero hasta el 9.5%, su nivel más bajo desde mayo del 2009, indicó este lunes la oficina europea de estadísticas Eurostat. El número de personas sin empleo en los 19 países del euro se redujo a poco más de 15.4 millones de personas, frente a los casi 15.6 millones el mes anterior, precisó Eurostat, cuyos datos corresponden con los pronósticos del proveedor de servicios financieros Factset. P.C. zona euro, desempleo, economía mundial Al cierre del 2016 reserva mundial en dólares sumó 5.05 billones: FMI AGENCIAS La proporción del dólar entre las reservas cambiarias reportadas al Fondo Monetario Internacional (FMI) subió en el cuarto trimestre, poniendo fin a tres trimestres seguidos de declives, y el nivel absoluto de reservas en dólares tocó un récord, mostraron datos divulgados el viernes. Las reservas en dólares estadounidenses aumentaron a un récord de 5.05 billones, casi 64%, desde 4.94 billones, o 63.3% en que se colocaron en el tercer trimestre anterior, según los datos reportados. P.C. FMI, reservas mundiales, sistema financiero La Jornada BM pide actuar con más urgencia hacia energías limpias Afp | lunes, 03 abr 2017 10:19 Washington. Los esfuerzos realizados en el mundo para dar acceso universal a la electricidad de aquí a 2030 y para producir más energías renovables y eficaces no son suficientes, alertó el Banco Mundial (BM) en un informe publicado este lunes. "Si queremos hacer realidad el acceso a una energía limpia y asequible, la iniciativa corresponde al liderazgo político", afirmó Rachel Kyte, representante especial del secretario general de la ONU para la acción sobre la energía para todos. "Los nuevos datos son una advertencia a los líderes del planeta para que actúen de un modo más urgente y determinante en favor, en la óptica de nuestros objetivos, el acceso a la energía, la eficacia energética y el uso de energías renovables", agregó en un comunicado. Para Riccardo Puliti, director del departamento de energía en el BM, "falta aumentar las inversiones, comprometerse políticamente y tener la voluntad de adoptar nuevas tecnologías a una mayor escala". P.C. Banco Mundial, sector energético, energías renovables, producción Confianza de empresarios manufactureros creció 2.7% Notimex | lunes, 03 abr 2017 10:10 Ciudad de México. En marzo de este año, el Indicador de Confianza Empresarial (ICE) en el sector Manufacturero se ubicó en 46.2 puntos, cifra que representó un aumento de 2.7 puntos con respecto a la del mes inmediato anterior, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con este dato, señaló, el Indicador de Confianza Empresarial en ese sector se mantiene por debajo del umbral de los 50 puntos por 16 meses consecutivos. Abundó que en el tercer mes del año el ICE el ramo de la Construcción registró un incremento de 2.9 puntos y el del Comercio de 2.2 puntos frente al mes inmediato anterior, según datos desestacionalizados. En su comparación anual, agregó, el Indicador de Confianza Empresarial por sector de actividad reportó el siguiente comportamiento: el ICE de las Manufacturas disminuyó 1.4 puntos, el del Comercio bajó 2.9 puntos y el de la Construcción cayó 4.8 puntos, en el tercer mes del año en curso en relación con marzo de 2016. P.C. INEGI, ICE, industria manufacturera Dólar se vende hasta en \$19.14 en bancos Notimex | lunes, 03 abr 2017 09:27 Ciudad de México. En bancos de la Ciudad de México, el dólar libre se cotiza en un precio máximo de 19.14 pesos, es decir, un centavo más respecto al cierre del viernes pasado, y se compra en un mínimo de 17.60 pesos. Banco BASE explica, que la moneda mexicana inicia sesión con pocos cambios frente al dólar, mientras que en el mercado cambiario los principales cruces muestran un desempeño mixto, a la espera de información económica relevante durante la jornada y en los próximos días. Abundó, que para este día se espera en Estados Unidos el ISM manufacturero de marzo y la participación del presidente de la Reserva Federal (Fed) de Nueva York y de Filadelfia. P.C. tipo de cambio Inflación de 5.6%, crecimiento de 1.5%, prevén analistas Reuters | lunes, 03 abr 2017 09:45 Ciudad de México. Analistas privados aumentaron a un 5.60 por ciento el pronóstico de inflación de México al cierre de este año y redujeron a un 1.50 por ciento su estimación para el crecimiento económico, de acuerdo con una encuesta del Banco de México difundida el lunes. Los analistas consultados por Banco de México bajaron a 20.24 pesos el cálculo para el tipo de cambio al cierre del 2017, desde una estimación de 21.10 unidades por dólar del sondeo anterior. Las respuestas de la consulta fueron recibidas por la entidad monetaria entre el 23 y 29 de marzo. P.C. Banco de México, inflación El País Las ventas de coches se aceleran hasta marzo al subir un 7.9% M. V. GÓMEZ El comienzo de 2017 ha sido bueno para el mercado del automóvil. Se ha acelerado el ritmo de compraventas. Los 307.911 vehículos matriculados durante el primer trimestre del año suponen un incremento del 7,9% respecto del mismo periodo del año anterior, cuando las ventas fueron de 285.495 coches y en aumento del 6,9%, según las tres patronales del sector, Anfac, Faconauto y Ganvam. Estas organizaciones, en su comunicado conjunto, explican que "hay que tener en cuenta el efecto estacional de la Semana Santa ya que en el caso del año en curso no está contabilizada". Añaden, además, que habrá que esperar al cuarto trimestre, donde el efecto de la Semana Santa será idéntico en ambos casos. No obstante, si se hace una media de operaciones por día laborable, el incremento diario es de un 4,4%. P.C. industria automotriz Así son los coches que la china JAC Motors fábrica y vende en México con ayuda de Slim I. F. La aventura de JAC Motors en México echa a andar con dos todoterrenos o SUVs enfocados a un público mayoritariamente joven que busca la conectividad por encima de todo. Con esas credenciales, la firma automovilística semiestatal china desembarca en un mercado clave para su desarrollo en el continente americano y en un momento especialmente turbulento: poco más de dos meses después de que Donald Trump, adalid del proteccionismo y especialmente obsesionado con el sector automotriz, tomase posesión como presidente de la primera potencia mundial. JAC Motors inicia su andadura mexicana de la mano de una firma participada en un 50% por el magnate local Carlos Slim: Giant Motors. P.C. industria automotriz, China, Slim